

農業俱樂部「千歳屋」

松本市(上長尾出身)
吉村幸代

状を、
とか打
しなく
はと考
たので



森台地区敬老祝賀会で挨拶中の筆者

寿台地区は松本市の東南部、牛伏川の形成した扇状地の上に開発された県下最大級のマンションモス団地です。高台にある新興住宅地から眺めおろす夜景には、故郷・安曇野の家々の光がきらきらと煌いて、まるで銀河のようです。

結婚を機に、生まれ育った旧三郷村上長尾から、この地に移り住んで三十年余。今年三十七歳になつた寿台の町で、私は現在、八代目の地区公民館長を務めています。

平成二十年、館長に就任した私は、「二〇〇八年寿台公民館発！日本の伝統と文化を学ぶシリーズ」として、和太鼓入門講座や利き酒入門講座を開講することにしました。公民館の利用者に男性と若者が少ない

す。殊に、利き酒入門講座は老若男女、誰でもが共有できる楽しい学びの場になりそうな気がしました。

予感的中。利き酒講座は、地区内回覧が回り始めると一日で定員超の申し込みがある人気講座に育ちました。しかも、講座の中で口にした「オリジナル清酒を造りたい」という夢も、実現に向けて歩き始めたのです。

さて、公民館長になつて初めての文化祭が無事に済み、やれやれと思つた矢先の晩秋に、父が余命半年という宣告を受けました。入院生活を余儀なくされて病床で日を送りながら、父は自身の病のことよりも家屋敷や農地の行く末の方が気がかりでならない様子で、「千歳屋を守つていつてくれないか」と私に尋ねました。

千歳屋とは、私の実家の屋号です。

「家屋と庭園と農地をひとまとめて、現状のまま守り抜いて欲しい。それが最期の望みだ」と父は言い切りましたが、私は他家へ嫁いだ身、加えて農業の心得もなく、残念ながら父の期待に沿うことはできません。

ベッドに起き上がった父は、入院の十日前に観た寿台文化祭、その太鼓入門講座のステージ発表の感動を熱っぽく語り、断言しました。「あら、きつと何でも成し遂げられる」。

私は「自分が先祖伝來の土地を守っていくしかない」と徐々に心を決めました。そして、ある日、父に希望を持たせたい一心から提案したのです。「どうせ農業をやるのなら、楽しみたいね。酒米を育てて、オリジナルの清酒を仕込んでもらおうよ」。父は「家の田んぼの米で造つた酒か、夢のようだな」と楽しそう

了。収穫した酒米・美山錦は精米歩合六十五%の白米に磨かれて、笛井酒造（松本市島内）の蔵へ運び込まれました。皆の期待を背負い、伝統的な製法にこだわって醸された純米酒は、その名も「寿一番星」。この十月一日（日本酒の日）、店頭に並びました。

「三郷の実家で農業をやろう」という私の突然の提案は、夫にとつて晴天の霹靂だったことでしょう。定年退職して単身赴任先の東京生活を

引き払い、松本駅に着いたその足で父の病室に向かつて泊り込んでくれた夫。こうしている間も、私に代わつて母の面倒までみてくれている夫には、どれだけ感謝をしても感謝しきれるものではありません。

記録的な暑さの夏が過ぎていきました。草取りに追われる日々は、年老い三河鬼ごっこでござります。



「信州安曇野発！酒米栽培プロジェクト2009」